

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,403 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 23 DE MAYO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por real decreto que ayer publicó la Gaceta, se nombra segundo cabo de la capitania general de la isla de Puerto Rico al mariscal de campo D. Rafael Primo de Rivera y Sobremonte.

De real orden espedita por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto:

1.º Que en el despacho de los tabacos de regalia practiquen las aduanas los reconocimientos necesarios para asegurarse de que los bultos no contienen otras mercancías y que el peso bruto y el neto de los mismos está conforme con el estampado en la declaracion respectiva y en la póliza de América.

2.º Que un duplicado de la declaracion en que la aduana espresará por nota aquella conformidad se remita con el género á la administracion de Hacienda pública de la provincia tan luego como el consignatario solicite su despacho, cuya dependencia practicare el aforo y adeudo, y procederá á lo demás que corresponda con arreglo á las disposiciones vigentes.

3.º Que en el caso de que por consecuencia de faltas descubiertas en las operaciones anteriores al despacho procediese el comiso ó en el de abandono del tabaco por parte de los interesados, las aduanas, despues de hecha la oportuna declaracion en uno ú otro concepto, pasarán el tabaco á las administraciones de Hacienda pública á fin de que se proceda á su venta y distribucion de su importe segun está prevenido.

4.º Que en lo sucesivo se entienda que el plazo para que los interesados verifiquen el adeudo de los tabacos es solo de 15 dias, contados desde el en que hayan entrado en los almacenes de la aduana; y trascurrido sin verificarlo, se considerará el género como abandonado.

5.º Que cuando se impongan recargos por consecuencia de las operaciones practicadas, ya en las aduanas, ya en las administraciones de Hacienda pública, percibirán por mitad, la parte que de ellos corresponda á los empleados, ambas oficinas.

Segun los partes recibidos, anteayer ha llovido en Bilbao, Lugo, Oviedo, San Sebastian, Vitoria y Zamora.

La Gaceta de ayer publicó exposiciones á S. M. de los ayuntamientos de Cabra y Villena, juzgado de Loja, instituto de Badajoz, ayuntamiento de Plasencia, y el Sr. Lacy diputado por Alicante.

Se ha anunciado por primera vez la vacante de los títulos de marqués de Fuertegollano, de Cartagena, de Paradis, de Saucedá, de Montefuerte, conde del Aguila, y conde de Riomolino.

El gobierno de Puerto Natal participa que el 23 de enero de 1867 se encendió la luz de la torre construida sobre el escarpado de la entrada de Puerto Natal, á 38 brazas (64 metros) al S. 109. 7' 30" E. de la antigua asta de bandera, y de la cual se dió noticia en el Aviso á los navegantes, núm. 70, publicado en 23 de octubre del año próximo pasado.

El gobierno de Italia participa que desde el día 20 de abril de 1867 se exhibió una luz en la estremidad del muelle, frente á la parada de marina en Spezzia.

La luz es fija y blanca, elevada á 7.92 metros sobre el nivel del mar, y con tiempo claro se avista á distancia de 6 millas.

Se hallan vacantes las secretarías de los ayuntamientos de Lubrin, con 700 escudos. Prado del Rey, con 600. Amaluz, con 220. Campareñon, con 150. Pobladora del Valderabuey, con 150.

Si el jurado de las clases primera y segunda de la exposicion Universal de Paris ha adjudicado distinguidos premios á artistas españoles, quedando satisfactoriamente representada nuestra nacion en este concurso á que han acudido todas las eminencias del mundo civilizado, tambien, segun nuestras noticias, se hallarán en primera linea en el torneo de ajedrez nuestros compatriotas, aunque no hayan ido los muchos que podian haberlo verificado y en especial el que hasta el presente gana la supremacia á todos los españoles, llevando como suele decirse, la bandera en la corte.

Hemos leído en una carta de un caracterizado jugador de ajedrez, que los mas respetables maestros tanto ingleses y alemanes como franceses, vienen admirando á nuestro paisano Sr. Goltmayer, que ya ha probado ventajosamente sus fuerzas con el notable Sr. Chasowski, el

muy celebrado Sr. Mortimer, como inventor de una variante del gambito de Evans y muchos otros. Con el Sr. Rosenthal ha sido muy disputado el combate y aun cuando ha perdido ocho partidas, ganando solo siete en los diversos juegos que quedaron tablas llevaba muchas veces la ventaja. Ultimamente sostiene la lid el Sr. Goltmayer con el Sr. Rolisk, que parece ser el superior entre los mas fuertes, y si puede mucho el primer adalid, se admira y reconoce por todos el magnífico planteo y sostenido desarrollo del ajedrecista español.

El lunes se verificó en Valencia el acto de adjudicar los premios á los autores de las obras poéticas presentadas al certamen abierto con motivo de celebrarse la fiesta del Centenario.

Los poetas premiados fueron los siguientes:

Oda á la Virgen: primer premio, don Constantino Gil, de Zaragoza; segundo, D. Juan Antonio Almela; tercero, D. José Arroyo Almela, valencianos.

Himno á la Virgen: primer premio, D. Félix Pizcueta, valenciano; segundo, D. José Martí, de Reus; tercero, D. José Zapater y Ugeda, valenciano.

Romance en valenciano á la construcion de la imagen: primer premio, don Rafael Ferrer y Bigné, valenciano; segundo, D. José Martí, de Reus; tercero, D. Rafael Blasco, valenciano.

El premio ofrecido á una composicion dramática en valenciano no se adjudicó, y en cambio el jurado concedió un primer premio á D. Benito Altet y Ruete, por unas octavas reales en monosílabos valencianos.

Durante el mes de abril último fueron capturados en Valencia 116 delincuentes entre ellos 4 por asesinos.

La exposicion regional de Valencia está siendo ahora objeto de las visitas del gran concurso de forasteros que hay en aquella ciudad. El domingo pasaban de 30000 los visitantes que habian acudido á la exposicion, desde que se abrió.

Mañana habrá sesion en el Senado y se reuniran las secciones para el nombramiento de la comision de reforma del reglamento.

Copiamos de La Reforma: «Algunos respetables sacerdotes de Ponferrada nos dirigen una sentida car-

ta en que se dan tristes pormenores acerca de la fuga del Sr. D. Lamberto Janet, considerado con razon no solo como habilitado y cajero de la tesorería, sino como el único responsable de todos los fondos públicos de aque la, pues que venia girando desde hace muchos años contra todas las dependencias de Hacienda.

Dícese en la carta á que nos referimos que muchas familias de la provincia han quedado, por la misteriosa desaparicion del Sr. Janet, en el estado mas lamentable.

Entre las desgracias personales que se citan no puede menos de conmovernos de una manera dolorosa la ruina completa del Sr. D. Tomás Mendez, administrador de Hacienda pública de aquel partido, á quien, segun parece, ha dejado en descubierta por la respetable cantidad de 20000 duros.»

Leemos en El Correo de Bayona del 18 acerca de los emigrados españoles:

«Una primera columna de estos militares, que tenian por residencia Besangon y Nancy, llegó el viernes á Bayona, por el tren de Burdeos, de la mañana. Eran 200 soldados y 7 cabos, pertenecientes al regimiento infantería de Bailén, núm. 24, que de guarnicion en Gerona, se sublevaron el 23 de junio y entraron en Francia por Bezalu (Pirineos orientales). Son la mayor parte jóvenes, de estatura regular, pero de buena constitucion. Despues de haber pasado la mañana en nuestra ciudad, han sido dirigidos por ferro-carril á Irun, donde un comandante de infantería española estaba encargado de recibirlos y distribuirlos en diferentes regimientos. Algunos dias antes, varios individuos pertenecientes á los regimientos de artillería sublevados el 22 de junio, se presentaron al consúl de España en esta ciudad y fueron enviados tambien á España. Se espera para el 22 un destacamento, aun mas fuerte, de emigrados.»

Con el epigrafe de Honradex popular, dice un periódico de Sevilla recibido hoy lo siguiente:

«Personas entendidas y que están al corriente de nuestra situacion aseguran que hay en Sevilla actualmente sobre tres mil hombres sin trabajo. Nos horroriza semejante guarismo, aunque suponemos que será excesivo. Sabemos, no

obstante, que son muchos los infelices que no trabajan por carecer de ocupacion; pero ignoramos cómo viven, cómo pasan, cómo se alimentan tantas desgraciadas familias en la actual carestía del pan.

No hay, sin embargo, que sepamos, un robo, un atentado, ni un abuso, pues las materias de que en estos dias se ha hablado, proceden, no del pueblo honrado, trabajador y sufrido, sino de algunos licenciados de presidio.»

En Córdoba se están haciendo grandes preparativos para la feria de aquella capital.

Un periódico de Mahon dice que en una viña próxima á aquella plaza habian sido hallados hasta 12000 rs. en ochavos, esplicándose así la gran circulacion de esta clase de moneda que se notaba en la poblacion.

Ha llegado á Madrid el general D. José Laureano Sanz que se hallaba en el castillo de Alicante.

Ha fallecido en Valencia el Sr. Carrasosa, canónigo de aquella catedral.

La Sr. Volpini se ha despedido del público valenciano con la ópera Fausto, alcanzando una ovacion y recibiendo flores y coronas en abundancia.

El sábado último descargó una gran tormenta sobre Oviedo y pueblos limítrofes, arrojando piedras de un volumen extraordinario, las cuales causaron daños considerables á los campos de Avilés.

Ayer se celebraron en el puerto del Grao de Valencia las regatas, cañas y fuegos artificiales que el municipio tenia preparadas en honor de la fiestas del Centenario. Los trenes de Valencia condujeron al Grao mas de ocho mil personas.

La princesa de Galles está casi completamente restablecida y dentro de poco tiempo podrá salir en carruaje.

Dicen de Londres que la actividad con que ha cumplido su mision la conferencia fué á causa de haber dicho el gobierno prusiano que si no terminaban en una semana se veria precisado á poner en pié de guerra todo su ejército en

abnegacion y dulzura que no se han desmentido jamás. Marieta no la abandona en su noble tarea.

Un loco ha muerto hace cinco años en el establecimiento del doctor Blanche; era el mas rico pensionista de la casa porque habia heredado del marqués de X, antiguo par de Francia, un legado de cien mil francos de renta.

Tranquilo de ordinario, su manía era escuchar sin cesar á las puertas; veíasele deslizar por los corredores, acurrucarse en un rincon ó aplicar su oido á las cerraduras permaneciendo así horas enteras.

Tenia, sin embargo, periodos en que su locura perdía este caracter tranquilo siendo preciso vestirle la camisa de fuerza. Estas crisis se anunciaban siempre quejándose el loco de, que sus labios ardian, pidiendo agua para refrescarlos y pasando por ellos su mano con frenesí como si quisiera borrar la huella de un beso!

FIN.

Cuando la voz de las revoluciones... (text is mirrored and mostly illegible)

se en un rincon ó aplicar su oido á las cerraduras permaneciendo así horas enteras.

Tenia, sin embargo, periodos en que su locura perdía este caracter tranquilo siendo preciso vestirle la camisa de fuerza. Estas crisis se anunciaban siempre quejándose el loco de, que sus labios ardian, pidiendo agua para refrescarlos y pasando por ellos su mano con frenesí como si quisiera borrar la huella de un beso!

FIN.

Cuando la voz de las revoluciones... (text is mirrored and mostly illegible)

ventana, volviendo en breve á ocupar su sitio junto á la mujer amada. Se encontraba en uno de esos momentos en que los mas sábios olvidan toda prudencia y se dejan llevar de sus inspiraciones. En esos momentos lo cree uno todo dispensado, todo permitido!

Hacia ya mucho tiempo que Sabari meditaba hacer á Julia una importante revelacion: un peso enorme oprimia su alma, y un pensamiento tenaz turbaba todas sus alegrías. Parecía que debía confiar su secreto á alguien, y nadie mas indulgente que la mujer amada; ¡nadie mejor podia comprender su llanto y enjugarle!

Muchas veces habia ido á romper el silencio y se habia detenido; pero aquella ella habló de su pasado, de su vida...; él debía hablarla de la suya!

Aceróse resueltamente á ella y dijo:

—Tengo que confiarte un secreto.

—Habla.

—Guardo en el alma un horrible remordimiento.

—¿Un remordimiento?

—Escucha, repuso con exaltacion creciente, si de repente te dijeran que el hombre á quien amas, de quien esperas llevar el nombre, ha sido capaz de cometer un crimen...

—¿Ah!

—Si en un momento de cólera y de extravio hubiese levantado su mano contra un hombre...

Julia se levantó retrocediendo.

—¿Y si por una casualidad inesperada aquel hombre hubiera muerto de resultas?...

—¡Oh! ¡callad, callad!

—No; debo acabar, es preciso que me condenes ó me absuelvas.

Julia quiso imponerle silencio, pero él no la oyó; agitado febril, paseaba por la estancia exclamando:

—Escucha; tranquilo de ordinario, tengo momentos arrebatados en que no soy dueño de mí; hay vinos ademas que trastornan el cerebro; yo habia comido en un restaurant y habia apurado una botella buscando un lenitivo á los pesares que me atormentaban.

minacion contra mí me quitaria el crédito de que disponia en la bolsa, y por consecuencia los medios de vivir. Respondiome que esto le importaba poco; y yo, que empecé por suplicar, me exasperé; le dije que acabaria por ponerme en el caso de un suicidio, y él mismo puso en mis manos un puñal, diciéndome:

—«Aquí teneis arma, no temo que la empleis contra vos.»

—Maquinalmente tomé el cuchillo, el altercado siguió mas vivo cada vez, y llegó hasta á decir: «ahí teneis vuestras letras firmadas, quiero tener derecho de decir en público que sois un ladrón.» Me precipité sobre él, su mano hirió mi rostro, y entonces hundí el cuchillo en el pecho de aquel hombre, que lanzó un grito y cayó.

Yo arrojé el cuchillo y hui desesperado.

Sofocado por la emocion se detuvo. Julia continuaba rígida é inmóvil.

—Creia haberle hecho una herida ligera... pero por desgracia le di la muerte. A los pocos dias me prendieron; mi primera idea fué confesar mi crimen... yo era mas desgraciado que culpable! habia dado la muerte sin intencion de darla. De repente recuerdo las letras que me habia devuelto, que yo no queria tomar y que él casi habia metido á la fuerza en mi bolsillo; allí debian estar y al encontrarlas me tomarian por un ladrón vulgar que habia dado muerte á un hombre por no pagarle una deuda. Entonces resolví defenderme, emplear toda mi inteligencia en defender la dignidad que me restaba, y traté de probar mi inocencia; me pusieron en libertad y cuando presa del remordimiento pensaba quizá en poner término á esta odiosa vida, te encontré, te amé y no me sentí con fuerzas para morir! Habla ahora, tú conoces mi crimen; ¿quieres absolverle?...

Julia no respondia; con la cabeza caída sobre el pecho parecia una estatua.

Aquel silencio le ateró, colocó la mano sobre la frente de Julia y trató de levantar su cabeza.

Julia retrocedió con terror: su rostro estaba lívido y dos silenciosas lágrimas rodaban por sus mejillas.

—¡Oh! murmuró él; soy mas culpable de lo que aun creia; ¿no alcanzaré tu perdón?...

Julia clavó en él una mirada de intenso dolor, de profunda energia, y dijo lentamente:

—«Soy la viuda de Mauricio Vidal!»

vista de los preparativos que hacia Francia.

La reorganización del ejército en Alemania del Sur continuaba en grande escala. La conscripción general se verificará muy pronto en el gran ducado de Baden y en el reino de Wurtemberg y las tropas de ambos Estados prestarán juramento de fidelidad al rey de Prusia.

Desde Barcelona manifiestan á La Epoca, que no es justo que se imponga el 5 por 100 que se establece en los nuevos presupuestos sobre las rentas y dividendos á los poseedores de acciones y obligaciones de sociedades de todas clases, á las fábricas manufactureras de hilados y tejidos, y otras que satisfacen ya por sus establecimientos la contribucion industrial y de comercio que les corresponde, y que es muy crecida. Enviamos estas observaciones al señor ministro de Hacienda y al examen de las Cortes.

Dice La Epoca: «Se nos dice que deberían suprimirse cinco de las audiencias de España, englobándolas en las de Zaragoza, Coruña, Madrid, Sevilla y Barcelona. Se apoya para esto en la escasez de negocios que tienen las audiencias de nueva creación.

También se pide que los juzgados se disminuyan lo posible, y sobre todo que vuelvan á la categoría que tuvieron en su creación todos aquellos que sin poderoso motivo, y sin acuerdo alguno legislativo, hayan sido declarados de ascenso ó de término. La persona que nos envía sobre esto datos muy importantes, calcula en seis millones de reales la economía que por estos diferentes conceptos pueden introducirse en el presupuesto de Gracia y Justicia.»

Los escultores que han tenido medalla de honor en la exposición Universal de París, son los Sres. Guillaume, Perrault, Drake, prusiano, y Dupré, italiano. Además han obtenido primeras medallas los Sres. Carpeaux Crauk, Falquiere, Gumery, Millet y Pouscarne, y por grabado en medallas Thomas y el italiano Vela. Las segundas medallas se han dado á los Sres. Paul Dubois, Fremiet Gruyere, Noreau, Otin, Salmison, Argenti, italiano; Blaeser, prusiano; Caroni, suizo; Luccardi, de los Estados Pontificios; Pescador, español; por grabado en medallas Strazza, italiano. Los agraciados con las terceras medallas han sido los Sres. Cain, Cambos, Cugnot, Feugerdes-Forts, Maillet, Merley, grabador en medallas, Montagny, Sanson, Drosis, griego; Pisker, belga, Suñol, español y Wyon, inglés.

Las últimas noticias del Perú dicen que la proposición presentada á la Asamblea para declarar la tolerancia religio-

sa ha fracasado. Al saberse la noticia hubo repiques de campanas en todas las iglesias, y muchos grupos de mujeres y chiquillos recorrian las calles gritando mueran los protestantes, mueran los francmasones.

De nuestro corresponsal del vecino imperio recibimos hoy la siguiente carta:

Paris, 20.

Por fin, como se esperaba, la comision y el gobierno han venido á una avenencia en la cuestion de organizacion del ejército. Asi lo anuncian esta tarde los diarios ministeriales. Lo que no dicen y me aseguran ser cierto, es que hoy mismo ha ofrecido el emperador, como una concesion hecha á los impugnadores del proyecto, que se rebajará á 2300 francos el tipo para la exencion.

Y esto es lo único que hoy ocupa á la gente del Parlamento, pues la de fuera de él apenas se ocupa de la política. Se espera que dentro de dos ó tres dias se comunicará á las cámaras el tratado de 11 de mayo, y que su publicacion tendrá lugar en el Monitor la semana próxima.

Están casi terminadas las instalaciones de la parte española en el Campo de Marte, tanto en el palacio como en el anejo, pues en estos últimos dias los individuos de la comision han adelantado mucho. La esposicion continúa muy concurrida y sigue afluyendo á Paris gran número de extranjeros y de familias de los departamentos.

La escuadra blindada francesa del Océano mandada por el contra-almirante baron de La Ronciere le Nourry va á salir para Cronstadt á fin de invitar á la escuadra rusa á una fiesta marítima, parecida á la que hubo hace dos años en Cherburgo y Brest, en la que tomaron parte buques franceses é ingleses.

Las últimas noticias de Méjico no confirman la toma de Querétaro por los juaristas y solo sí dan cuenta de algunos movimientos militares alrededor de esta plaza. El general Tavera habia intentado de nuevo salir de la población sitiada. Los imperialistas carecian de provisiones. El general Guadarrama que salió en persecucion de las tropas de Marquez, habia vuelto delante de Querétaro.

Las tropas francesas de San Luis del Potosi habian sido enviadas tambien delante de Querétaro. Los republicanos deseando terminar pronto la lucha procuraban por todos los medios apoderarse de esta plaza.

No es cierto que Porfirio Diaz hubiera sitiado la capital. Inmediatamente despues de tomar á Puebla envió 2000 hombres á reforzar las tropas que sitian á Veracruz y salió con el resto de sus fuerzas á perseguir á Marquez, que demasiado tarde acudia con 3000 hombres

á socorrer á Puebla. A 60 ó 80 kilómetros de Puebla le alcanzó, cerca de la aldea de Apizaco, siendo derrotado Marquez y perdiendo la artillería y los equipajes. Esta victoria abrió á los juaristas el camino de Méjico, y desde que han llegado ya algunos á los barrios bajos de esta capital. Las noticias de Monterey dicen que Porfirio Diaz ocupaba una parte de la capital mejicana, y que su cuartel general estaba en el convento de Santo Domingo, no quedando en poder de los imperialistas mas que las manzanas de casas que dan á la gran plaza de Méjico.

Dice el Correo de Bayona que el general O'Donnell ha alquilado por seis meses la habitacion de un inglés de distincion; el general Stratton: esta propiedad está situada sobre un punto culminante de la antigua carretera de Bayona á Biarritz.

Ha salido para Paris el distinguido bariton Sr. Bonachee despues de haber cumplido sus compromisos con la empresa del teatro Real, en el que ha conquistado numerosos y merecidos aplausos durante la temporada que acaba de terminar.

Los diputados que se han abstenido de votar el proyecto de ley de incompatibilidad del Sr. Nocedal, son los señores siguientes:

- Gual de Torrella.—Cerdá.—Benito Guillen.—Unceta.—Olazabal.—Larios.—Conde de San Juan.—Rivas.—Panchon y Macias.—Paz.—Gomez Inguanzo.—Nacarino Bravo.—Ortiz de Zárate.—Gonzalez Regueral.—Gil.—Martinez Vinalot.—Pedraza.—Baron de Llauri.—Fernandez de Velasco (D. Eusebio).—Espanera.—Linares.—Amorós.—Zurbano.—Esteban.—Concha Castañeda.—De Blas.—Dominguez.—Fernandez Espino.—Valarino.—Iran ó Irasmendi.—Martin y Miguel.—Teresa y Amorós.—Valero y Algora.—Fortuny.—Bonaplata.—De Diego.—Sierra.—Molano.—Mangano.—Rodriguez Arias.—Cervero y Valterras.—Lopez Ayala.—Danvila.—Brunet.—Escriba de Romani.—Dorado.—Lirio.—Villanova.—Tarava.—Casnovés.—Navarro Villoslada.—Marqués de Sardoal.—Marqués de la Encarnación.—Castillo.—Camps.—Marqués de Gonzalez.—Gust.—Saavedra.—Marqués del Saltillo.—Vizconde de la Villa de Miranda.—Cecilia.—Silva (D. Vicente).—Cánovas del Castillo.—Conde de Trigona.—Mena Marquez.—Gonzalez Ciezar.—Conde de Torre Arce.—Cedrun.—Pelaez Campomanes.—Baron de Eseriche.—Lorenzana.—Moraza.—Arveleche.—Sanchez Lamadrid.—Otal.—Marqués de Casa Ramos.—Alcon.—Villanueva.—Nougés.—De Juan.—Gutierrez de los Rios.—Guerra.—Loring.—Castillo (D. Cristóbal).—Ojeto (D. Francisco).—Marin Blasquez.

—Conde de Cazalla.—Marqués de Montorral.—Barona.—Jimenez.—Moyano.—Añón.—Arias.—Perez San Millán.—Fivaller.—Mendez Alvarez.—Melgarejo.

Total 97. Algunos de estos diputados es posible que no asistieran anteayer á la sesion, porque un observador calculó que solo se habian abstenido 43, teniendo en cuenta el número de los que habia en sus asientos durante la discusion y momentos antes de votar.

Para solemnizar el aniversario de la muerte de D. Pedro Calderon de la Barca, que será el 25 de este mes, prepara la empresa del teatro de Jovellanos la comedia nueva, original y en tres jornadas, escrita á imitacion de las de nuestro teatro antiguo por el Sr. Escosura.

Hoy se verificará en el teatro de Jovellanos el estreno de las comedias en un acto Un marido de encargo, Las huellas del crimen y La venda de Cupido.

El sábado empezarán en el teatro de Novedades las representaciones de Los perros del monte de San Bernardo.

Se han recibido en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del interior:

Santander, 21 (á las cuatro de la tarde.)

A las once y media de la mañana de hoy, estando descargando granadas en el polvorin de San Martin de esta plaza, se inflamó una, comunicó el fuego á otra y á un cajon de pólvora, resultando el capitán de artillería y un soldado levemente heridos, y gravemente otro soldado del mismo cuerpo y un paisano jornalero. El polvorin destruido y ardiendo, contiene seis u ocho arrobas de pólvora inútil y algunos cartuchos de cañon, que se inflamarse todo no ofrece peligro, por lo que para evitar nuevas desgracias, las autoridades impiden que nadie se acerque hasta que pueda practicarse un reconocimiento con seguridad.

Santander 21 (á las diez de la noche.)

El fuego del polvorin se ha estinguido sin inflamarse la pólvora que en él quedaba.

Se instruye sumaria.

En Málaga ha sufrido la última pena la reo Antonia Paniagua, que como anunciamos ayer, habia sido puesta en capilla. El Avisador Malagueño recibido hoy da las siguientes noticias sobre los últimos instantes de esta desgraciada:

«La infeliz reo Antonia Paniagua, despues de los ataques de epilepsia que sufrió durante la mañana del sábado, pareció despejarse á eso de las siete de la tarde, consiguiendo al fin el señor alcaide que tomase una taza de caldo para hacerla reponer sus exhaustas fuerzas. La desgraciada pidió ver al señor ayu-

dante, á quien estrechó la mano con vivas muestras de gratitud, causando esta escena gran sensacion, y las personas que la presenciaban, le pidieron que dejara despejado el lado de la cama que daba frente al altar para poder ver el cuadro de la Virgen de las Angustias, á la que manifestaba particular devocion.

Su debilidad era tal, que apenas podia hacerse entender. Solo á fuerza de los eficaces auxilios que se le prodigaron pudo ponerse en estado de confesarse, como lo hizo á las diez de la noche con el señor cura de los Santos Mártires.

A las once y media, aprovechándose aquel periodo de calma, se la invitó á tomar algun alimento, consiguiéndose hacerla comer un bizcocho, y beber un poco de agua. Esta tranquilidad solo duró hasta las doce, hora en que se le reprodujo el accidente con la misma violencia que los anteriores, quedando despues en un estado de sopor, que duró hasta las once de la mañana del domingo. Vuelta en sí tomó una taza de caldo, volviendo á caer en el mismo estado de abatimiento.

A las dos menos cuarto pidió la ropa para vestirse, lo cual efectuó, manifestando deseos de pasear por la capilla; pero el señor alcaide la hizo comprender la imposibilidad de efectuarlo, y la necesidad de sujetarla con la cadena si permanecia de pie, razones que la hicieron desistir, pidiendo la desnudasen para permanecer en cama.

A las dos y cuarto tomó un poco de jamon y unos bizcochos con vino aguado, continuando por entonces en buen estado moral y físico. A las cinco manifestó tener apetito, comiendo un poco de pescado que apeteció. A las preguntas que se le dirigian contestaba con bastante precision y acierto.

Parece que hasta las once y media de la noche estuvo bastante sosegada, hasta el punto de parecer que se habia dormido. Habiéndosele dado un poco de caldo, suplicó al señor alcaide que no le volvieran á dar aquel alimento. En seguida volvió á quedar dormida hasta las dos, en que habiéndola preparado el padre Fajardo, se reconcilió con las mayores muestras de contricion. A las cuatro de la mañana oyó, siempre en el lecho, misa de comunión, no dejando de llorar desde el principio, aunque esforzándose en ocultar sus lágrimas. Recibió con la mayor devocion la sagrada Eucaristia, siendo inmediatamente acometida del accidente, que aunque le duró poco tiempo, la postro completamente. A las siete de la mañana dijo la misa el beneficiado Sr. Sanchez, y á las ocho el señor cura de los Mártires.

La desgraciada reo permaneció bastante tranquila y en su total uso de razon todo el tiempo que medió desde las ocho hasta las once menos cuarto que salió para el patibulo, despidiéndose de

XL.

Savari, pálido, trastornado, incapaz de tener una idea, salió maquinalmente al cabo de algunos minutos del salon donde Julia le habia dejado solo.

Abrió la puerta y bajó la escalera agarrándose á la barandilla, porque sus piernas se negaban á sostenerle.

Ya en la calle caminaba como un hombre ebrio y estas terribles palabras (soy la viuda de Mauricio Vidal) resonaban constantemente en sus oidos y las veia escritas con sangre delante de sus ojos.

Y cada una de las letras que componian estas palabras tomaba para él proporciones gigantescas, cerrándole el paso hasta que por fin las letras fueron adquiriendo forma humana y entonces apercibió á Mauricio Vidal que extendia el brazo mandándole alejar.

Al extremo de la calle de Grammont quedó deslumbrado: una guirnalda de vivisima luz corria de casa en casa, circulaba inmensa multitud por todas partes y se agitaban banderas, transparentes alusivos; se reia, se cantaba y la alegría estaba impresa en todos los rostros.

Alberto no comprendia lo que pasaba. Apoyado contra el quicio de una puerta miraba con aire estúpido á la multitud que pasaba delante de él y que le rozaba, le pisaba y le empujaba sin que él se apercibiese.

De repente un hombre bajito, pálido y flaco, le cogió por el brazo exclamando: —Alberto de Savari, daos preso.

El aturrido pareció salir de su letargo, volvió los ojos y murmuró: —¿Yo?... —Daos preso como asesino de Mauricio Vidal.

Aquel dia ya no podia impresionar nada á Savari; ni siquiera se sorprendió y se limitó á decir: —¿Quién sois, caballero?... —El agente de policia llamado Vibert.

—Comprendo, dijo Savari que iba recordando el uso de la razon. No sois el conde Rubini, ni ella tiene nada que ver con vos.

—¿Me seguís sin obligarme á emplear la violencia?

—Un instante, repuso Savari siempre imposible; ¿por qué decís que soy el asesino de Mauricio Vidal?

—Porque acabais de confesarlo vos mismo.

—¿A quién?

—A su viuda.

—¿Ahí tan pronto me ha denunciado? El acento con que fueron pronunciadas estas palabras es imposible transcribirlo! No era un reproche, no era una queja; era el grito de un corazón despedazado! Un agente de policia se hubiera enternecido, un rival no podia enternecerse, y Vibert no trató ni aun de disuadir de su error á Savari.

—¡Partamos! dijo Vibert.

—Partamos, dijo resignado Savari.

—¿Qué le importaba ya la prision ni el cadalso?

En aquel momento desembocó una columna por los boulevares, compuesta de hombres, mujeres y niños, que entonaban canciones patrióticas.

Vibert y Savari, harto agitados para fijarse en lo que pasaba en torno de ellos, no vieron llegar á la columna, hallándose por ella arrollados.

Separados uno de otro, Vibert, que quiso hacer resistencia, fué empujado por unos y otros hasta las últimas lineas de la columna; Savari, que se dejó arrastrar fácilmente, se encontró á la cabeza de ella.

En breve aquella masa popular tuvo que cruzar por delante del ministerio de Negocios Eranjeros, que custodiaban doscientos soldados; el jefe de estos dió orden de formar á la tropa y calar bayoneta.

—Es una infamia, dijo el pueblo, ¡nos han vendido!

Un pistoletazo salió no se sabe de dónde; los soldados creyéndose atacados empezaron á atacar á su vez, y á los pocos momentos la sangre corria á torrentes.

Pasado el primer momento de estupor se pensó en socorrer á los heridos, un carro avanzó á recoger los muertos, y el fúnebre convoy recorrió las calles de Paris escoltado por una multitud que gritaba: —¡Venganza!

Savari que se hallaba el primero en la columna fué de los primeros que cayeron mortalmente heridos.

Trasportado junto á una puerta oscura del boulevard hizo señas á las personas que se acercaron de que tenia algo que decir.

—Llevadme á la calle de Grammont, dijo con voz suplicante; necesito ver á una persona antes de morir.

Dos hombres del pueblo; de esos que se consagran al alivio del infortunio,

improvisan una camilla y trasportan al herido. Un niño lo seguia con una antorcha en la mano, y todo el mundo se descubre al paso de Savari, todos se separan al ver su pecho ensangrentado y su rostro en el que está impresa la huella de la muerte.

Los hombres que llevan á Savari, y el niño que les sigue, llegan á la calle de Grammont. Al pasar por delante de una casa, Savari hace una seña, entran en ellas, y suben hasta el cuarto tercero; agitan la campanilla... ¡nadie responde!

¡La habitacion está desierta! Julia desesperada despues de oír la revelacion de Savari, ha huido con Marieta.

El herido no quiere que se le trasporte á su casa y despues de una breve agonía espira á la puerta del cuarto donde vivió á la mujer amada murmurando su nombre.

XXI.

Quando la voz de las revoluciones suena, la agitacion penetra hasta en los sitios mas seguros, salta elevados muros y penetra hasta en las cárceles. La vigilancia de los que custodian, cede atendiendo á su propia seguridad; los soldados se ven con frecuencia obligados á abandonar su puesto para reunirse á fuerzas mayores y los presos dispuestos á aprovechar cualquier eventualidad, encuentran fácil la evasion en este saqueamiento social.

Ademas, el pueblo combate siempre por la libertad, y el preso es el primero que debe aprovecharla. El jueves veinticuatro de febrero, en lo mas recio de la pelea, Langlade se precipitó sobre el carcelero, que tuvo la imprudencia de entrar solo en su prision, sofocó sus gritos, le desnudó, se puso su capote y su kapis, tomó el manajo de llaves y salió por la puerta principal.

Langlade se mezcló á la multitud, combatiendo tan pronto al lado del pueblo como al de la tropa. ¿Qué le importaba? No tenia opinion política ni otro objeto que llegar lo mas pronto, á favor del tumulto, á casa de Sol Poniente.

Quando llegó á casa de su amada era de noche, y sin detenerse á llamar derribó la puerta y penetró en la estancia.

En la segunda pieza encontró á la hermosa jóven y al inglés.

Sol Poniente, al apercibir á Langlade, lanzó un grito harto justificado; tenia motivo para estar aterrada.

El inglés dijo:

—¿Goddeun! ¿quién sois? —Langlade, sin pararse á responder, le tomó por el brazo, le hizo atravesar las dos piezas, le arrojó á la escalera, y despues entró tranquilamente en la segunda pieza, cerrando la puerta de esta estancia con cerrojo.

—¿Qué me quieres? murmuró Sol Poniente, á quien el terror no dejaba ni acción para hablar.

—¿Vas á saberlo.

—¿Qué quieres de mí?

—Cumplir mi juramento, matarte.

—¡Oh! perdona.

—No hay perdón.

—Ahora que estás libre, huiremos, viviremos juntos.

—No, no me amas.

—¡Oh! sí, te lo juro.

—No se entrega ni se vende al hombre que se ama.

—¡Perdon! ¡perdon!

—Si crees á Dios, reza. Cuando ese reloj que te ha dado el inglés dé las siete, habrás dejado de existir.

En vano Sol Poniente se arrastró á los pies de Langlade, abrazaba sus rodillas, vertia copioso llanto; él se limitaba á decirle:

—¿Has olvidado la escena de la prision?

Al dar las siete el reloj, la levantó en sus brazos como á un niño y por la ventana le arrojó al espacio; despues se inclinó, miró el sitio donde habia caido en la calle, subió sobre el antepecho de la ventana y se precipitó á su vez.

¡Aun respiraba cuando llegó al suelo! Entonces los espectadores de esta terrible escena, le vieron arrastrarse junto al otro cadáver y lanzar el último suspiro estrechando aun el cuerpo inánime de su amada.

Existe en Génova un establecimiento benéfico que lleva por nombre Albergo de i poveri, ¡Albergue de los pobres! Albergo y no hospital, lo que indica que no es necesario estar enfermo para entrar allí. Allí se albergan dos mil pensionistas, niños, jóvenes ó ancianos que por cualquier razon necesitan vivir de la caridad.

Estos desgraciados están cuidados en su mayor parte por mujeres; la hermana de la Caridad no tiene patria!

Julia Vidal se ha retirado á este asilo, asistiendo á los desvalidos con un celo,

todos los dependientes de la cárcel uno por uno y de varias personas á quienes conocía. Este estado duró hasta que apareció á su vista el ejecutor, momento terrible en que abandonándole las fuerzas fué preciso conducirla en hombros de varios hermanos de la Paz y Caridad, que manifestaron su deseo de llevarla de aquella manera al patíbulo, á lo que y á pesar de las vivas instancias de varias señoras pertenecientes á la confederación de San Vicente de Paul, se opuso el señor juez, alegando para ello el deber en que estaba de hacer cumplir la sentencia en todas sus partes, visto lo cual fué necesario trasportarla en un carro que estaba preparado, y acostada en un colchón. Al llegar al pie del cadalso, y antes de leerse la sentencia se le roció la cara con agua para hacerle recoger los sentidos, aunque infructuosamente, pues hasta el último momento de su vida siguió embargada, muriendo por consiguiente sin padecimiento alguno. Dios haya perdonado su alma.

Los alumnos de la escuela especial de profesores mercantiles han dirigido al señor ministro de Fomento una respetuosa esposicion, en la que solicitan que, con arreglo al real decreto por el que se fundó la escuela de comercio, se confíen á los individuos que ya tienen terminada aquella carrera los destinos que hoy desempeñan personas que no pertenecen á ella, y que por su especial índole juzgan que son de la incumbencia de los citados profesores. Los empleos á que los mismos se refieren son los de las carreras consular, profesorado mercantil, contadores generales, provinciales y de aduanas, inspectores mercantiles de las líneas férreas, delegados regios cerca de las sociedades anónimas, agentes consulares y de bolsa, corredores de comercio, intérpretes de navío, la intervencion esclusiva en las peritaciones mercantiles y otros análogos.

El comandante de la fragata *Numancia* participa al ministerio su llegada al Cabo de Buena Esperanza procedente de Manila y de Batavia, y que segun para las costas del Brasil y Rio de la Plata. El estado de salud de su tripulacion era inmejorable.

Anteayer, en el teatro de Variedades y ante una brillante concurrencia, se verificó el concierto de la señorita D'Herbill. Tanto esta jóven artista en las diferentes piezas que ejecutó al piano con su acostumbrada maestría y otras que cantó con la gracia y buen gusto que le son peculiares, como la Sra. Bernardi, la señorita Gonzalez y los Sres. Perez, Arturo y demás que tomaron parte en el concierto, fueron muy aplaudidos. Abundaron los ramos y algunas piezas merecieron los honores de la repetición.

La esposicion que han dirigido á las Cortes gran número de literatos, escritores distinguidos, editores de obras, académicos, impresores y otra porcion de personas, oponiéndose al aumento en los derechos del papel extranjero para imprimir, despues de referir todos los antecedentes de la reforma que se verificó en 1863, estando de acuerdo el gobierno y el Parlamento y abriendo antes una latísima informacion parlamentaria, consigna el hecho de que si las fábricas de papel establecidas en España necesitan mayor proteccion, cuando la han tenido absoluta durante un cuarto de siglo, mas proteccion requieren todavía la imprenta y la librería, abrida hoy como todas las demás industrias, hasta el extremo de que apenas dan señales de vida en nuestro país.

Es un hecho innegable que mientras los sucesos del Pacifico, la guerra de Méjico y la crisis por que han pasado las Antillas, han cerrado casi á los librerios españoles el gran mercado, único en su clase que tenían allí para la espedicion de las obras, se han creado diariamente nuevos establecimientos tipográficos en Francia, Bélgica, Alemania, Inglaterra y los Estados-Unidos de América, donde se imprimen en magnifico papel sin los gastos del derecho de propiedad y con todo género de facilidades las obras españolas, cuyas ediciones inundan á Méjico, Chile, Perú, Buenos-Aires y todas las regiones donde se habla la lengua castellana. El principal mérito de estas publicaciones consiste en la belleza del papel, tan admirable en Alemania y en Inglaterra especialmente, y si se obliga á un precio doble de lo que pagan y de fatal calidad, bien podría asegurarse que lo que hoy es una crisis pasajera se convertiría en una verdadera muralla de la China, levantada á los productos industriales españoles en ambos hemisferios.

Como prueba de la fidelidad con que observan los protestantes el reposo del domingo citan los periódicos franceses el siguiente hecho. El príncipe de Gales deseaba asistir el domingo último á las carreras de caballos de Chantilly y para ello pidió por telégrafo permiso á la reina de Inglaterra su madre. La respuesta fué que el príncipe no debía ir y en efecto no fué.

La curacion de la emperatriz Carlota no adelantaba, en vista de lo cual los médicos que la asisten han decidido tener una consulta á que asistan los mas notables facultativos alemanes de Europa, designando al efecto á los doctores Griesinger de Berlin, Morel de París y Mandsley de Londres.

El tratado de Londres de 11 de mayo se comunicará muy pronto á los cuerpos colegisladores franceses. El gobierno aceptará el debate sobre la situacion que crea dicho tratado. El ministro

de Negocios extranjeros, marqués de Moustier, será el delegado por el emperador Napoleón para sostener la discusion ante las cámaras.

La comision del cuerpo legislativo y el gobierno francés se han puesto ya de acuerdo sobre el artículo primero del proyecto de reorganizacion del ejército. Este se aumentará de 600 á 800,000 hombres.

Dentro de cuatro ó cinco dias se publicará oficialmente el tratado de Londres de 11 de mayo. El texto que han publicado ya la *Gaceta del Colonia* y el *Norte*, es inexacto é incompleto.

El príncipe heredero de Prusia y su esposa han retardado su viaje á París á causa de un ataque de reuma que sufre el príncipe. El jueves ó viernes de esta semana se pondrán en camino.

Las últimas noticias de Constantinopla dicen que el viaje del sultan á París se ha decidido en consejo de ministros y que al sultan acompañará una numerosa comitiva.

Algunos periódicos hablan de que se han reanudado las negociaciones entre el gobierno prusiano y el príncipe de Waldeck, para que este ceda sus derechos de soberanía al rey de Prusia. Otros dicen que solamente se trata de la reorganizacion administrativa del principado de Waldeck.

Dice la *Nazione* que la mayor parte de las secciones de la cámara de diputados ha resuelto no examinar el proyecto de ley sobre liquidacion de los bienes eclesiásticos hasta que se publique el convenio ajustado con la sociedad que debe proporcionar los fondos. Este convenio parece que tr pieza con grandes dificultades.

El general Garibaldi llegó á Florencia el 17 de este mes. El periódico *la Italia*, que anuncia este viaje, nada dice sobre su objeto.

Dicen de los Estados-Unidos que los indios pieles-rojas están decididos á oponer tenaz resistencia á las tropas anglo-americanas, y que la lucha va á ser, por consiguiente, muy encarnizada.

El sitio donde se encuentra enterrado el cable trasatlántico es á tres millas de la estacion telegráfica de Hearts-Content en Terranova. La avería puede repararse con facilidad, comodidad y pocos gastos.

Se ha publicado el primer número de un periódico con el título de *El Siglo Ilustrado*.

Dice *La Epoca*: «Ha sido nombrado médico honorario de cámara de S. M. el reputado homeópata Sr. Merino, uno de los mas antiguos y acreditados discípulos de la moderna escuela.»

Los hermanos Tejado, inteligentes editores de esta corte, están publicando la obra del padre Taparelli, titulada *Ensayo teórico de derecho natural*. En el lugar correspondiente insertamos el anuncio.

Ha sido nombrado canónigo de la colegiata de la Coruña, segun escriben de aquella capital, el Sr. D. Aquilino Lunar.

Los periódicos de provincia combaten tambien la idea de aumentar los derechos al papel extranjero.

El Avisador de la Coruña está consagrando á este asunto una serie de notables artículos con el título de «La lógica de los proteccionistas,» demostrando la inconveniencia de proteger á una industria á costa de la ruina de otras muchas y muy respetables.

Ayer á las doce se ha verificado en la facultad de medicina del colegio de San Carlos y ante una numerosa y brillante concurrencia el acto solemne de adjudicar por primera vez un premio al alumno mas sobresaliente de la asignatura de anatomía, á juicio y por votacion de sus mismos compañeros.

Este premio, instituido por reciente fundacion del difunto Sr. Fourquet, catedrático que fué de la misma asignatura, consiste en la cantidad de 2000 reales en metálico y un oficio-diploma en que conste el mérito del agraciado.

El fundador de este premio dejó al morir, en títulos de la Deuda, la cantidad suficiente para el número de años que ha de durar la fundacion, y dejó dispuesto en la Memoria que el premio se adjudicase por votacion de los mismos alumnos de la asignatura. Así se ha verificado en efecto.

Constituido el tribunal por el señor rector de la universidad Central y cinco catedráticos de la facultad, segun disposicion del finado, se procedió á la lectura de la Memoria del fundador y de la real orden aprobatoria de la fundacion, procediéndose enseguida al acto de votar, en que cada uno de los alumnos fué depositando en la mesa la papeleta correspondiente.

De los 130 alumnos próximamente que tiene la asignatura asistieron y tomaron parte en la votacion unos ciento siete. Verificado el escrutinio resultó que habia obtenido con exceso la mayoría absoluta el alumno D. Angel Franca, que es el agraciado, obteniendo tambien algunos votos D. Celestino Lázaro y Adradas y D. Teodoro Trelles y Suarez.

El señor rector de la Universidad pronunció enseguida el siguiente sentido discurso:

«Señores: Acabais de asistir por primera vez, pues es la primera vez que este premio se adjudica desde su reconstitucion, al acto mas conmovedor que puede presentarse en un establecimiento de pública enseñanza.

Con efecto, señores, verse proclamado el primero entre sus iguales, y por los iguales mismos sobre los que se va á descollar, es la satisfaccion mas pura, la satisfaccion mas grande que puede concebir el deseo y sentir el corazón.

Este premio, señores, no le constituyen esas monedas que pueden aligerar á un padre escaso de recursos, el peso de la carrera de un hijo; no le constituye ese ocio honroso que acaba de entregarse al agraciado; representa mas, representa el porvenir, representa el buen nombre que ha de acompañar al alumno premiado en toda su carrera y que conservará por toda su vida en el ejercicio de su noble profesion.

Todos habeis venido aqui con derecho al premio; uno entre vos tros le ha conquistado: reciba de todos el parabien que ha merecido.

Y al mismo tiempo, señores, bendigamos la memoria del hombre benéfico, del profesor ilustre, del padre de vuestra inteligencia que perpetuando aqui su recuerdo hizo esta fundacion, y pidamos al cielo que estos premios sirvan de perpetuo estímulo, que los premiados sirvan de perpetuo ejemplo.»

Despues de este discurso el alumno premiado, todo conmovido, pronunció otro de gracias, y se dió por terminado el acto á la una y cuarto.

El jueves se celebrará en la catedral de Sevilla una solemne funcion en accion de gracias por el feliz alumbramiento de S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda.

El cuatro de mayo dió el ministro de Negocios extranjeros de los Estados-Unidos Sr. Seward un gran brinquete en honor de los embajadores japoneses. Asistieron á él todos los miembros del gabinete con sus esposas y la mujer de Juárez.

Dicen de Viena que los grandes esfuerzos que está haciendo el presidente del consejo de Ministros austriaco baron de Beust, para conciliar los distintos y aun opuestos intereses políticos que hay en aquel imperio, tendrán probablemente buen éxito.

Nada se sabe á punto fijo sobre el dia en que se verificará la coronacion del emperador de Austria como rey de Hungría. Los periódicos dijeron primero que el 2 de junio, despues que el 6 y últimamente que el 10 de dicho mes.

El Mensajero del Tiro dice que en diferentes puntos de aquella provincia austriaca se van á construir fortificaciones y que muy pronto comenzarán los trabajos en grande escala.

Desde el 7 al 13 de este mes circularon por los ferro-carriles de Madrid á Alicante y Zaragoza 27190 viajeros, produciendo el total de la explotacion en aquellos dias 1.903149 rs.

En igual período viajaron por el ferro-carril de Manzanares á Córdoba 7618 personas, ascendiendo los productos de la explotacion á 333305 rs.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nuestro servicio particular:

Berlin, 21. El conde de Bismark ha llegado á esta capital, encargándose de los negocios.

Paris 22. En Hannover se ha descubierto una vasta conspiracion para organizar la resistencia del ejército contra Prusia.

Parece que se han hecho muchas prisiones y que es grande la agitacion en favor del ex-rey de Hannover.

Florencia 22. Ha llegado á esta capital el general Blane, portador del tratado de Londres y sobre la cuestion de Luxemburgo.

En la comision general de presupuestos repudió anteayer el Sr. Villanova su propuesta de que se rebajasen de la seccion destinada á los gastos de la deuda pública los diez y ocho millones de reales que se piden para la amortizacion de la consolidada y diferida y los doce que se pretende aumentar como crédito preventivo para las amortizables. El subsecretario de Hacienda en nombre del ministro insistió en la conveniencia de que subsistiesen ambos créditos, ofreciendo que dentro de breves dias se presentará el proyecto de ley ofrecido respecto á las amortizables, y despues de discusion detenida se acordó por la comision general que se conserven ambas partidas en el presupuesto.

Lo que aceptó la comision general fué la baja de nueve millones y medio que en la subcomision de Hacienda habia propuesto el mismo Sr. Villanova en el crédito pedido para amortizacion é intereses de la deuda del material del Tesoro.

Tambien el Sr. Villanova propuso anteayer la supresion de las seis plazas de inspectores de distrito que hay en el cuerpo de carabineros; y aunque el ánimo de la comision fué favorable á este pensamiento, se acordó conferenciar con el gobierno acerca de él.

El lunes se presentó delante de Málaga un bergantín español que al parecer

se hallaba en peligro, y amorrónó el pabellón é hizo otras señales pidiendo auxilio. Sin duda no se distinguieron y entendieron bien sus movimientos y signos, pues hubo quien le tuvo por sospechoso y dió lugar á cierta pasajera alarma, que por fin ha terminado.

Ha sido nombrado consejero provincial de Badajoz D. Ventura Davila, fiscal de hacienda que era en la misma localidad.

Anteayer celebraron una conferencia los diputados á Cortes por Búrgos, Bilbao, Navarra y Badajoz, para tratar de la cuestion relativa al restablecimiento de las tres capitanías generales suprimidas que á dichas provincias interesan.

El gobierno declaró anteayer en la comision general de presupuestos, que muy en breve presentará al Congreso el proyecto de ley relativo al arreglo de la deuda, para que se discuta en las cámaras. Este anuncio confirma lo que dijimos anteayer respecto á que no será un proyecto de autorizacion.

La comision general de presupuestos ha dejado ya aprobado anteayer el dictamen de la subcomision de Hacienda, habiendo oido las esplicaciones del ministro del ramo.

La comision de incompatibilidades se reúne hoy jueves á la una y media de la tarde.

El Sr. Perez dijo anteayer en la comision de presupuestos que se propone presentar unas bases que capitalicen los derechos pasivos de los empleados que los disfrutan ya.

El Sr. Catalá propuso anteayer en la comision de presupuestos que no se conceda en lo sucesivo haber pasivo á ningún empleado que pague 1000 rs. de contribucion directa.

La cuestion de crédito territorial sigue llamando la atencion y se cree que antes de mucho, bien por las gestiones de los diputados catalanes, bien por solucion iniciada por el gobierno, se proyectará el planteamiento de alguna institucion favorable al crédito territorial.

La comision general de auxilios á las empresas de ferro-carriles ha aprobado el dictamen de la subcomision de que dimos ya cuenta hace pocos dias; pero es de advertir que hay un voto particular de los Sres. Polo y Arceche proponiendo que el 10 por 100 impuesto sobre los viajeros quede suprimido, con lo cual se hará un beneficio al público y á las mismas empresas puesto que aumentará la circulacion y con ella los ingresos.

En la sesion que celebra hoy el Senado, es probable que sellee el dictamen de la comision de reemplazos. Tambien se dice que el señor ministro de Gracia y Justicia leerá hoy en esta cámara el proyecto de ley sobre desamortizaciones.

La renuncia del cargo de diputado por Salamanca hecha ayer por D. Victor Cardenal, tiene una explicacion, segun hemos oido. Sus compañeros de diputacion por la misma provincia votaron unos en favor del proyecto de incompatibilidades del Sr. Nocedal, y otros se abstuvieron de votar. El Sr. Cardenal ha creído que en su carácter de funcionario público se hallaba en completa discordancia con sus colegas, y que su delicadeza no le permitia seguir representando á la misma provincia.

En la comision de presupuestos de anteayer se oyó esplicacion del gobierno acerca de las negociaciones de crédito realizadas últimamente con la casa Foul de París, y cantidades que anualmente han de abonarse en los 20 años en que ha de hacerse el pago de los 20.000.000 francos negociados.

El ayuntamiento de Alcalá ha dirigido una atenta carta al Sr. Nocedal, dándole gracias por su proposicion favorable al restablecimiento de aquella universidad y encargándole la haga extensiva á todos los firmantes de la misma proposicion. A esta carta acompaña unas vistas fotográficas del edificio que ocupó la antigua universidad completense, para que se entreguen á los indicados firmantes.

Anteayer fué muy debatida en la comision general de presupuestos la cuestion de si el personal para la nueva sala de Indias que ha de crearse en el tribunal de Cuentas del reino debía nombrarse por el ministerio de Hacienda ó por el de Ultramar, cuyo asunto lo habia dejado la subcomision de Hacienda á la deliberacion de la comision general.

El Sr. Villanova continuó su opinion, antes emitida, de que tales nombramientos pertenecian ó debian pertenecer al departamento de Hacienda, del cual depende directamente el tribunal, con mayor motivo cuando en el presupuesto de Ultramar no se inclina crédito para esta nueva obligacion de la Península. Lo mismo opinaron los señores Quintana, Catalina y otros varios diputados, y se acordó que la comision, por el conducto debido, se dirigiese á los ministros de Hacienda y Ultramar con el fin de que se pusieran de acuerdo sobre este asunto, si bien expresando el parecer de la comision favorable á que la integridad del tribunal de Cuentas y los nombramientos todos dependan del departamento de Hacienda,

como sucede con el tribunal Supremo de Justicia que todo depende del ministerio de este ramo, aunque en él existan una sala de Indias.

Anoche volvió á reunirse la comision general de presupuestos para ocuparse del de Gracia y Justicia y Guerra.

La sesion del CONGRESO empezó ayer á las tres bajo la presidencia del señor Belda.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Se leyó una comunicacion del Sr. Cardenal renunciando al cargo de diputado por la provincia de Salamanca.

El Sr. Fernandez Cadorniga escitó el celo del ministro de Hacienda para que evitase la reposicion de dos estancos á quienes él separó en virtud de formacion de expediente cuando fué gobernador de la provincia de Navarra.

Dijo además que las autoridades de la provincia de León no habian sido responsables en nada por el desfaleo que ha ocasionado la fuga de un habilitado, desfaleo que no ha perjudicado á los intereses del Estado.

El señor ministro de Fomento le contestó brevemente diciendo que pondria la escitacion en conocimiento de su compañero el de Hacienda.

El señor Reina pidió que se resolviera un expediente que hay desde hace tres años en el ministerio de Hacienda y que interesa á la clase de tropa.

El señor Gisbert reiteró su pregunta sobre si el gobierno estaba dispuesto á dar pronto cuenta de los motivos por que se prendió á tres diputados de la legislatura pasada.

El señor ministro de Fomento dijo que sobre este punto el gobierno habia dicho en diferentes ocasiones cuanto podia decir, y que faltando sus compañeros del banco azul en aquel momento, nada podia decir mas.

El señor Gisbert dijo que en vista del prolongado silencio del gobierno sobre este asunto usaria de su derecho en la forma que el reglamento le permite.

El señor Moyano pidió diferentes datos sobre los productos de las rentas de la sal y del tabaco en el último quinquenio, y sobre otros diferentes puntos relativos á los presupuestos, y sobre todo las anticipaciones que tiene hechas el Tesoro, y los gravámenes que pesan sobre la propiedad.

El señor ministro de Fomento dijo que el gobierno tenia interés en que se discutieran con pleno conocimiento todas las cuestiones de Hacienda y al efecto presentará todos los datos necesarios.

El Sr. Nougés apoyó una proposicion para que no se aplique la pena de muerte impuesta por los consejos de guerra sin que antes se de cuenta al gobierno.

El señor ministro de Fomento le contestó esponiendo las razones por que el gobierno se oponia á que se tomara en consideracion.

Los Sres. Nougés y ministro de Fomento rectificaron, y el primero retiró la proposicion.

Se aprobaron sin debate varios dictámenes de la comision de peticiones.

El Sr. Febrer de la Torre recomendó una de ellas al ministro de Fomento.

El ministro de Fomento le contestó que la tendria presente.

El Congreso acordó reunirse en sesiones hoy á las tres de la tarde.

No habiendo asuntos de que tratar para la próxima sesion se avisará á domicilio.

Se levantó en seguida la de hoy. Eran las cinco.

Ayer han estado los ministros, el infante D. Sebastian y algunos otros personajes de la corte á ofrecer sus respetos á la infanta de Portugal doña Isabel de Braganza, que llegó anoche á Madrid.

El gobierno declaró anteayer en el seno de la comision general de presupuestos, que en breve se bajará el interés de la caja general de Depósitos.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro servicio particular:

Paris 22. La cotizacion de la bolsa oficial de hoy es la siguiente: 3 por 100 francés, 69'85 (baja 5 céntimos). 4 1/2 francés, 98'75 (baja 20 céntimos). Consolidados ingleses, de 91 1/2 á 5/8.

Vuelve á decirse en París que S. M. la Reina de España irá á aquella capital para el 20 de junio próximo. Creemos que esta noticia exige confirmacion, y que nada hay resuelto todavía acerca de este punto.

Ha sido fletado en Londres el vapor *Narvaez* para tender el cable telegráfico entre la Florida y la Habana. Pronto, pues, podrán expedirse telegramas de Cádiz para la Habana y recibir contestacion el mismo dia.

Por la direccion de Agricultura se han pasado comunicaciones á las compañías de ferro-carriles, escitándolas á establecer tarifas módicas combinadas para el trasporte de cereales.

Los diputados por las provincias del litoral se han reunido y nombrado una comision con objeto de proponer algu-

mas medidas favorables a nuestros puertos y marina mercante. Daremos cuenta de lo que esta comision adelante en sus tareas.

Tenemos entendido, dice la Esperanza, que se proyecta trasladar a las afueras de la capital las casas de vacas, y pareciendo a algunas personas acertada determinacion por evitarles una vocindad incómoda, se han acordado a nuestra redaccion rogándonos llamemos la atencion de quien corresponda para que, llevándose a cabo tan provechosa medida, se releguen a punto mas conveniente unos establecimientos que, si no perjudicial, por lo menos es inútil que estén diseminados por la poblacion.

Ayer volvimos a tener el gusto de

leer el Imparcial, que lleva nuevamente a ocupar su puesto en la prensa politica, donde tantas y tan justas simpatias habia logrado adquirir. Nuestro apreciable colega ha satisfecho a la Reforma, segun anuncia, la cantidad correspondiente por el servicio que le ha prestado durante los dias que este ha dejado de publicarse.

El señor duque de la Torre salió ayer mañana para los baños de Alhama.

Segun los estados presentados ayer al Congreso por el señor ministro de Fomento, el total de alumnos matriculados en las diez universidades del reino, en el curso actual asciende a 10289. De estos corresponden 1209 a la facultad de

filosofia y letras; 1861 a ciencias; 658 a farmacia; 2573 a medicina; 3341 a derecho; 213 a teologia y 234 al notariado. Por universidades corresponden 4271 alumnos a la universidad Central; 1492 a Barcelona; 738 a Granada; 172 a Oviedo; 197 a Salamanca; 474 a Santiago; 688 a Sevilla; 1067 a Valencia; 915 a Valladolid y 275 a Zaragoza. En el curso anterior el número de alumnos fue de 9561.

Las cantidades consignadas en el presupuesto para las obligaciones de las diez universidades del reino en el año 65 a 66, fueron 998739 rs., y los ingresos probables en las mismas por razon de matricula y grados, se calcula en 517904 rs., resultando, por lo tanto, un

gasto total suplido por el tesoro de reales 480833.

Ayer ha quedado en el Congreso el expediente pedido por el Sr. Claros sobre solicitud del señor obispo de Pamplona para que se le permita admitir novicios en el antiguo convento de religiosos franciscanos recoletos de Olite, donde solo quedan de los antiguos religiosos cinco, y de ellos solo uno útil para el ejercicio de su instituto.

Algunos de nuestros colegas recuerdan que el domingo próximo, 26 del corriente, se conmemora solemnemente en la insignie iglesia magistral de Alcalá de Henares la festividad de las Santísimas Formas que admirablemente se conservan incorruptas y se veneran tra-

dicional mente, desde hace cerca de trescientos años; y a cada la circunfancia de cumplirse ahora un centenar de años desde que un venerable culto fué trasladado a la episcopal iglesia. El señor D. Eusebio Almor y Palfax, párroco de Santiago de esta corte ha aceptado el compromiso de ocupar el pulpito.

El Pabellon Nacional dice hablando del Sr. Nocedal, que no comprende cómo quien se halla dotado de una elocuencia tan poderosa, y de tanta constancia para hacer uso de ella, pueda ser partidario de la reforma del reglamento del Congreso, en el sentido de aminorar la discusion.

NOTICIAS.

SANTO DEL DIA 23.—La Aparicion de Santiago Apóstol.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de monjas de Santa Isabel, donde continúa celebrándose la novena de Santa Rita de Casia; a las diez será la misa mayor con sermón, que predicará D. José Joaquín Montalbán, y por la tarde en los ejercicios dará el sermón D. Silvestre Rongier.—Continúa tambien la novena de Santa Rita de Casia en el Carmen Calzado, y preicará en la misa mayor el Sr. D. Isidro de la Fuente y Almazán, y por la tarde se cantarán completas y reserva.—En San Isidro, San Pedro, San Ginés, San Andrés, Capilla Real y en Santa Catalina de los Donados, habrá misa cantada para la renovación de Sagradas Formas.—En la iglesia de Santo Tomás dará principio la novena que aualmente se consagra a Nuestra Señora del Amor Hermoso. A las diez se manifestará S. D. M., que ando espuesto todo el dia; luego se cantará tercia, en seguida la misa mayor con sermón, y a continuación sexta y nona. Por la tarde a las seis se rezará la estación, rosario, meditación y sermón, que predicará D. Benito Sanz y Forés, y despues la novena, letanía, salva, reserva y despedida. Hoy predicará en la misa mayor D. Basilio Sánchez Grande.—Prosiguen celebrándose los ejercicios de las Flores de Mayo, y serán oradores: en San Isidro D. Pedro Palomeque; en las Carboneras D. Jaime Cardona; en el oratorio del Espíritu Santo D. Ignacio Ibarra, y en Monserrat D. Juan Abdón.—Sereza de la Aparicion de Santiago Apóstol, con rito doble mayor y color encarnado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, San Marcos, ó en las Galatravas.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el dia 23.—Parada: Burgos y Principe.—Jefe de la guardia exterior del palacio: Señor comandante de Burgos, don Manuel Gonzalez y Lagares.—Jefe de dia: Señor teniente coronel de Isabel II, don José Chinchilla y Díez de Osate.—Visita de hospital: Principio infanteria, octavo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Tercero a pié segundo capitán.—El general gobernador, Pavia.

En el mercado de granos se han vendido 2118 fanegas de trigo, a 6'214 escudos fanega, y la cebada de 2'000 a 2'400.

MERCADO.—MADRID 21 DE MAYO. TABLE with columns: ARTICULOS, Por mayor, Por menor. Includes items like Carne vaca, Certero, Cordero, Ternera, etc.

Han entrado por las puertas de esta capital: 6445 arrobas de trigo, 3903 arrobas de harina de ídem, 3233 arrobas de carbon, 99 vacas que componen 4660 libras de peso, 364 carneros que hacen 10374 libras de peso, 210 corderos que hacen 5546 libras de peso

MERCADOS ESTRANJEROS. TABLE with columns: ARTICULOS, Escudos, Fanegas. Includes Trigo de Castilla, De la Mancha, De la Sagra, etc.

Paris, 18 de mayo. Bien sea más ó menos abundante la concurrencia del trigo en los mercados de provincia, las tran acciones siguen en calma.

Los buenos trigos sostienen los últimos precios. Las lluvias de esta semana han dado lugar a algunas quejas, pero no es posible apreciar la importancia del mal q se dice.

La avena es muy buscada y siempre en vias de alza. En Inglaterra no ha habido variacion en los precios del trigo.

Los mercados de Londres, Liverpool y Wakefield han estado ayer poco animados, y los precios, sin bajar, se han sostenido con ménos firmeza que anteriormente.

En Paris las harinas de consumo se cotizan de 71 a 75 los 157 kilogramos. Esta mañana, efecto del buen tiempo,

ALMONEDA.—SILLERIA, COMODAS, Jardinera, mesa de despacho, espejo y otros muebles Juanelo, 18, bajo.—0

LOS ITALIANOS. FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 a 12 rs. diarios, ídem con alimento, de 24 a 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio.—Calle del Principe, núm. 38.

UNA SEÑORITA C DE UNA SAIA Y Gabinetes a un caballero de alta clase. Tetuan, 7, portería, darán razon.—0

ZURCIDOS SIN CONOCERSE POR Doña Carlota Belluga. Tambien enseña francés, bordar en oro, etc. Olivo, 6 y 8, principal izquierda.

HAY QUIEN ANUNCIA GARBANZOS. Hay esta corte a 14 cuartos libra; nosotros, como labradores de Castilla, a 10 y 12 cuartos.—Judía a 6 cuartos libra.—Hopi-to, calle de Silva, núm. 43, esquina a la de la Estrella, lonja.—0

BOLSA.—COT. OFICIAL DE AYER 22. FONDOS PUBLICOS. TABLE with columns: FONDS PUBLICOS, Último precio. Includes 3 por 100 cons. al contado, Id. a fin de mes, etc.

CAMBIOS. Londres, 90 d. fecha, 49-95. Paris, a 8 dias vista, 5-18

CAMBIOS SOBRE LAS PROVINCIAS. TABLE with columns: Daño, Benefi, Daño, Benefi. Includes Albacete, Alicante, Almería, Avila, etc.

ESPECTACULOS PARA HOY. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Un marido de encargo.—Las huellas del crimen.—La venta de Cupido.

NOVEDADES.—No hay funcion. CIRCO.—A las 8 1/2.—Funcion 16 de abono.—Par.—Primer turno de tres.—Susana. TEATRO DE CAPELLANES.—A las 8 1/2.—No mateis al alcalde.—Baile.—Amague la mona se vista de seda.—Baile.—Imperfcciones.—Baile. TEATRO DEL REGRECO.—Calle de la Flor.—A las 9.—La sociedad de los trece. No mas secreto.—Ultima calaverada. CAMPO ELISEOS.—Entrada a los jardines, 2 rs. CIRCO DE GALLOS de Santa Bárbara.—Grandes peleas a las doce.

ANUNCIOS.

A LA POSADA DE LOS HUEVOS HAN Allegado los chorizos dulces de Montañez (Estremadura), a 4 1/2 reales libra.—0

SINIGUAL EN CLASE Y PRECIO.—Se regala un tintero, un cortaplumas y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se caia canto dorado. Lacre, plumas, oleas, polvos, tinta, lapicero, cortaplumas, cola de baya y una falsilla. ¡Todo, 16 rs.!!! Calle de la Cruz, núm. 4, próximo a las Cuatro Calles, Madrid.—5

VENTA DE CASA.

Se enagena una en e ta corte, próxima a la calle Mayor, que produce unos 21000 reales, y se piden 330'00 rs. Informarán todos los dias de nuevo a dos en la potaria de D. José Guerrero Brea, Mayor, 111, duplicado.—2

PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES.—Curan los padecimientos del estómago, los del hígado, la ictericia, aneurismas, la bilis, jaquecas, cefalalgias, lombrias, dolores de cabeza, vómitos, inapetencia, tórnicas, asma, acidez, mareos, etcétera. Son a la vez el mejor purgativo y el mas cómodo y barato purgante. Madrid, Hortaleza, 9; Zaragoza, Esnárcaga; Valladolid, Dr. Romeo

ALMONEDA.—SILLERIA, COMODAS, Jardinera, mesa de despacho, espejo y otros muebles Juanelo, 18, bajo.—0

LOS ITALIANOS. FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 a 12 rs. diarios, ídem con alimento, de 24 a 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio.—Calle del Principe, núm. 38.

UNA SEÑORITA C DE UNA SAIA Y Gabinetes a un caballero de alta clase. Tetuan, 7, portería, darán razon.—0

ZURCIDOS SIN CONOCERSE POR Doña Carlota Belluga. Tambien enseña francés, bordar en oro, etc. Olivo, 6 y 8, principal izquierda.

HAY QUIEN ANUNCIA GARBANZOS. Hay esta corte a 14 cuartos libra; nosotros, como labradores de Castilla, a 10 y 12 cuartos.—Judía a 6 cuartos libra.—Hopi-to, calle de Silva, núm. 43, esquina a la de la Estrella, lonja.—0

SESTO ANIVERSARIO de la señorita D.ª ANGELA DE OCHOA y MADRAZ, que falleció en Paris el 23 de mayo de 1861. Text about the anniversary and funeral arrangements.

Las misas que se celebren en la real y pontificia iglesia de Italianos, se aplicarán por el eterno descanso de su alma. Sus padres y hermanos ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

UN JOVEN DE 17 AÑOS, QUE ACABA de llegar de una ciudad de Castilla, desea colocarse de dependiente de una tienda de comercio, aprendiz de algun oficio ó si quiere. Tiene personas respetables que le abonen. En la calle del Baño, núm. 15, principal, darán mas pormenores.

SE VENDE UNA CASA EN ALCALA de Henares. No pertenece al estado ni a menores, libre de toda carga. Calle de Libreros, 25, su propio dueño dará razon en la misma casa.—0

A VOLUNTAD DE SUS DUEÑOS Y EN pública y judicial subasta, se vende la plaza de Toros de la ciudad de Guadalajara; el remate tendrá efecto en dicha ciudad el dia 9 del próximo mes de junio de doce a una de su tarde en casa de don Felipe Gomez, calls Mayor alta, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en el acto.

EN LA CALLE DE CARRETAS, NUMERO 41, portería, se toman ropas usadas de señora y caballero, a cambio de géneros de moda para los mismos.—0

EL SEÑOR DON FRANCISCO DE PAULA Montejo, viudo, abogado del ilustre Colegio de esta corte, falleció el 23 de abril de 1867. Text about the funeral and donations.

CAMPOS ELISEOS.—SE ARRIENDA EL Café, fonda, salon de juegos, tipo de pistola, plaza de las vistas, columpi s, casa de baños y demás dependencias de este establecimiento. La empresa dará la preferencia a la persona que ofrezca mayores garantías de haratura y mejor servicio para el público. La apertura de los Campos se ver ficará en la primera quincena de junio. Lo espectáculo contratado hoy por la empresa son: grandes conciertos por el Sr. Barbieri y su orquesta; una compañía italiana de gran es espectáculo militares y de magia, desconocido por el público de Madrid, y un café espectáculo al aire libre sin perjuicio de otros tambien nuevos que se contratarán a su tiempo. Las proposiciones de arriendo se presentarán en el teatro de la Zarzuela desde hoy 18 al 25 de mayo, dia en que serán adjudicadas por la empresa.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO, calle de San Miguel, número 5, principal.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO DE esta corte, se traspasa el café de la calle de Segovia: darán razon en dicho establecimiento.—1

ENOLATURO DE AGÓNITO Y CANCHALAGUA. Este medicamento es especial para fluidificar y depurar la sangre en todo s padecimientos sanguíneos, como anginas, toses, ronqueras, etc. Farmacia de Arribas, Jacometrezo, 32, Madrid. Frasco, 14 reales.—10

SE VENDEN BONITOS GABINETES Y Habitaciones. Ancha de San Bernardo, núm. 1, entresuelo derecha.—0

SE DA DINERO SOBRE FINGAS EN ESTa corte, y se facilitan pagas adelantadas a los empleados, cesantes, jubilados, viudas y pensionistas. Plaza de la Cabaña, 9, tercero.—2

SE HACE ALMONEDA.—CORREDERA baja de San Pablo, 7 principal.—0

SE VENDE UNA ANAQUELERIA Y VARIOS muebles, de cuatro a seis llustras núm. 69, bajo.—0

AL ANOCHECER DEL DIA 21, DESDE la puerta de Santo Domingo, Precados, Puerta del Sol y Sevilla, se pedirá una cartera con cuatro títulos de deuda diferida, des de la consolidada, un billete de 100 escudos y otras imposiciones a favor de perso a determinada. Al que lo presente en la calle de las Canechas, 3, segundo, se le dará de gratificación el billete, previniendo que están tomadas todas las precauciones para retener los pagos.—0

PERSONAS DE CORTINA.—SE SIGuen haciendo en la mas antigua fábrica de G. mez, Relatores, núm. 5.

PERDICES en latas de la fábrica de conservas de Alcantara. Se venden a 12 rs. Arenal, 12, lonja. Pedidos al por mayor a la fábrica.—7

POR 18000 RS. LIBRES AL VENDE Dor, se vende una casa de planta baja y 2000 pies superficiales con un terreno adyunto de 4000, sita camino de Hortaleza a un kilómetro del ensanche. Pormenores, D. José María Valverde, Olivar, 12, segundo izquierda.—3

LEY DE ENJUICIAMIENTO CIVIL CO Limentana, precio 4 rs., oficinas de La Ley, Turco, 13 bajo.—24

DARATO EN CALZADO.—BOTINAS De vaca, dos suelas, a 46 rs.; charol fino, enteras, a 46; cañas, saten ó chagren, a 41; con ojetas, a 56; blancas para coza, a 56; blancas, una suela, a 40; bocero negro, a 40; chagren, puntera, a 40; becerriño mate, con botones, a 50; becerriño mate, lisas, a 44; con puntera, a 46. Para señora: de chagren con puntera, a 28, rasol, bigoterías charol, a 28; puntera, a 25, y lisas, a 22. Preciados, 4, zapatería.

A 2 1/2 RS. BOTELLA se vende el rico vino de Ondatejo de Valdepeñas; Montero, 32; Felipe III, 5; Desengaño, 11; Prado, 10; Mayor, 85; Plaza de la de Matua, 11; Plaza de Santo Domingo, 6.—

COCHE-CORREO ENTRE BURGOS Y Ontaneda.—El dia 15 del corriente mes de mayo, queda establecido un servicio de coches cómodos entre Burgos y Ontaneda y vice-versa: por este camino de Peñas Pardas se puede ir en el dia perfectamente a Santander, sin hacer el peligroso paso de las Hoecas de Reinosa. Administración en Burgos la del coche correo de Madrid por Aranda.—2

CAMPOS ELISEOS.—SE ARRIENDA EL Café, fonda, salon de juegos, tipo de pistola, plaza de las vistas, columpi s, casa de baños y demás dependencias de este establecimiento. La empresa dará la preferencia a la persona que ofrezca mayores garantías de haratura y mejor servicio para el público. La apertura de los Campos se ver ficará en la primera quincena de junio. Lo espectáculo contratado hoy por la empresa son: grandes conciertos por el Sr. Barbieri y su orquesta; una compañía italiana de gran es espectáculo militares y de magia, desconocido por el público de Madrid, y un café espectáculo al aire libre sin perjuicio de otros tambien nuevos que se contratarán a su tiempo. Las proposiciones de arriendo se presentarán en el teatro de la Zarzuela desde hoy 18 al 25 de mayo, dia en que serán adjudicadas por la empresa.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO, calle de San Miguel, número 5, principal.

CÓDIGOS ESPAÑOLES. Coleccion completa 183 rs. Turco, 13, oficinas de LA LEY

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA GRIMAULT & C. FARMACÉUTICOS DE PARIS. EMPLEADO CON ÉXITO SIEMPRE SEGURO CONTRA Las maas digestiones, Eructos gaseosos, Gastritis, Las náuseas, Irritación del estómago y de los intestinos, Gastralgias, Cólicos, Vómitos de mujeres en cinta. La firma GRIMAULT & C., farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleón, garantiza la eficacia de este delicioso licor. Deseito en España, en las principales farmacias y droguerías.

CABO DE AÑO. EL SEÑOR DON FRANCISCO ANTONIO RODRIGUEZ Y RODRIGUEZ, cajero jubilado de la tesorería de la real Casa y patrimonio de S. M., ha fallecido el dia 24 de mayo de 1866. Sus hermanos, sobrinos y testamentarios, suplican a sus amigos le encomienden a Dios y asistan a la misa de cabo de año que en sufragio de su alma ha de celebrarse el viernes 24 del corriente a las ocho de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Cruz de esta corte, en lo que recibirán especial favor. Todas las misas que se celebren por los señores sacerdotes de dicha parroquia en los dias 23, 24 y 25 serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

LINAJES NOBLES DE ESPAÑA. CATÁLOGO de todos los apelli los españoles y escudos de armas que a cada uno pertenecen, POR D. JUAN JOSÉ VILAR PSAYLA, CRONISTA Y REY DE ARMAS DE S. M. C. Esta obra constará de un solo tomo, marca española, a dos columnas, de 800 a 1000 páginas, comprendiendo de 12 a 14000 apellidos, llevado cada uno su correspondiente escudo de armas grabado. Para facilitar la adquisicion de la obra se dividirá en ocho cuadernos, comprensivos cada uno de 100 páginas de impresion y 1200 escudos grabados. El suscriptor al tomo completo abonará 141 rs. en el acto ó suscribirse. El suscriptor por cuadernos abonará el importe de dos, a razon de 20 rs. cada uno, siéndolo en Madrid, y 22 rs. en provincias. Se suscribe en Madrid, casa del autor, Puerta del Sol, núm. 3, y en las principales librerías. Nota interesante. Todo suscriptor tendrá derecho a que se incluyan en la obra sus apellidos paterno y materno, con sus correspondientes escudos.—3

ENSAYO TEÓRICO DE DERECHO NATURAL APOYADO EN LOS HECHOS, por el R. P. Luis Taparelli, de la Compañía de Jesus, TRADUCIDO DE LA ULTIMA EDICION ITALIANA, CORREGIDA Y AUMENTADA POR SU AUTOR, POR D. JUAN MANUEL ORTI Y LARA, abogado de los tribunales de la nacion y catedrático de filosofia. Constará esta obra de cuatro tomos en cuarto de unas 450 páginas cada uno, y muy adelantada la impresion del tomo tercero; toda la obra estará publicada en breve. Los tomos primero y segundo se espandan a 20 rs cada uno en Madrid y 24 en provincias, francos de porte. A cuantos pidiendo los tomos publicados remitan cuando menos el importe de otro, se les espandarán a 18 rs. cada tomo en Madrid y 22 en provincias, francos de porte. A los suscritores por diez ejemplares se les dará cada tomo a 17 rs. en Madrid y 20 en provincias, francos de porte, aunque solo remitan el importe de los dos tomos publicados. Los pedidos se dirigirán a la librería Católica internacional de Tejada, Silva, 47, Madrid.—0

ALMACEN DE TABACOS HABANOS F. DE IBARRA Y MORALES. 6, CALLE DE LA MONTERA, 6. Cajetillas (marca especial) 18 rs. docena. Picadura id. id. 30 rs. libra y 15 la media. Id. en hebra para pipa 30 y 15. Galanes 75 rs. caja de 100 cigarros. Londres 31, 30, 100, 120, 150 y 140 id. Operas 30, 90 y 100 id. Conchas 100, 120 y 160 id. Tabacos 100, 115 y 130 id. Medias regalías 120, 130, 140, 170, 200 y 260 id. Regalías 120, 130, 140, 170, 200 y 260 id. Cazadores 130, 150, 180, 190 y 240 id. Breaas 140, 150, 160, 170 y 190 id. Imperiales 300, 350, 400, 800 y 1000 id. De todas las clases espresadas existen cajas abiertas para espander por monar. Imprenta de D. Hilario de Zuloaga.—Editor responsable el mismo.